

LA IMPRENTA.

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS.

EDICION DE LA TARDE

CONFITERO.—Se necesita un oficial; Sombrerers, 5.

BARBEROS Y PELUQUEROS.—En virtud de algunas reclamaciones presentadas tanto por parte de los principales como por la de los dependientes, se os participa que queda en suspenso el acuerdo de ayer siguiendo las mismas condiciones y compromisos que hasta hoy, y se os convoca para el lunes á reunion á fin de nombrar ó reformar las juntas.—La comision.

CRONICA LOCAL

La noticia del descalabro sufrido por la columna Cabrinety ha causado una triste impresion en esta ciudad, no tanto por el descalabro en sí mismo, que tal vez sea de insignificante trascendencia material, como por haberlo recibido la columna de un jefe tan querido y popular.

Hemos estado en las oficinas de la Capitanía general y hemos notado el mismo triste sentimiento, aumentado por la conviccion en que parecian estar muchas personas de que este descalabro era debido á la incuria y á la dejadez del gobierno de Madrid. En efecto, numerosos documentos hemos tenido nosotros en las manos, por los cuales se prueba claramente que el Capitan general interino venia reclamando desde la retirada del general Velarde con sus fuerzas, que se enviaran á Cataluña oficiales para colocar en los batallones, jefes para poner al frente de las columnas y de los distritos militares. Estas reclamaciones tenian por causa la falta absoluta de oficialidad para movilizar el ejército. Hay batallones en los cuales apenas se vé algun oficial; no existen jefes para formar columnas de operacion.

El ministerio de la Guerra ha dejado á Cataluña en un abandono incomprensible. A esto se debe la desgracia que ha experimentado Cabrinety. Este valiente brigadier apenas tenia oficialidad y se veia obligado á mandar muchas compañías por medio de sargentos graduados. Infinitas veces reclamó á la Capitanía general que le mandaran oficiales, y la Capitanía no pudo hacerlo por la falta de correspondencia del ministerio de la Guerra. Ahora hemos pagado tanta dejadéz é incuria; ahora lamentamos el triste resultado que ha tenido en las escabrosidades de Alpens. En vista de esto, el capitan general convocó anoche una reunion de las autoridades locales y provinciales de Barcelona, que no pudo tener efecto por lo adelantado de la hora, pero hoy á las doce se verificará, y esperamos que de ella saldrá algun acuerdo enérgico que ponga coto á esa especie de olvido en que los gobernantes de Madrid han echado á Cataluña.

—Esta mañana continuábamos en la misma incertidumbre que anoche respecto del descalabro sufrido en Alpens por la columna Cabrinety, noticia que ha producido gran estupor en esta ciudad. Creemos que tal vez habrá alguna exageracion en los detalles, pero tememos que desgraciadamente llegue á confirmarse. Lo que se ignora es cómo una columna fuerte de unos 1200 hombres, con artillería y caballería, haya podido quedar toda prisionera, muerto Cabrinety, y apoderádese los carlistas de todo el material de guerra, bagajes, dinero, etc., de la columna. Así que se recibió anoche esta noticia, se reunieron en la capitanía general el nuevo gobernador civil, el que acaba de cesar señor Ferrer y Garcés, el alcalde popular, algunos diputados provinciales y comandantes de milicias, para deliberar en vista de la gravedad de la noticia. Desde luego se estuvo de acuerdo en que convenia á todo trance organizar una columna que saliese á la montaña para estar á la mira de Saballs y proteger cualquier punto que se viese amenazado, pero se tropezaba

con el inconveniente de que faltaban recursos para sostener los movilizados. En este sentido se pidieron instrucciones al gobierno.

—Durante la última noche ha sido robado con fractura de puerta un almacén de vinos del Paseo de San Juan, llevándose los cacos 200 rs. que encontraron á mano.

—De los cien caballos que al mando del comandante del regimiento de Alcántara don Pedro Gonzalez, hace tiempo guarnecian á Villafranca para proteger la línea férrea, se han retirado ya la mayor parte, quedando solo allí una seccion de veinte y cinco, cuyo número se ha juzgado suficiente para este objeto. Durante la permanencia de esta fuerza en Villafranca su comportamiento ha sido digno del mayor elogio, pues no ha dado lugar á la menor queja ni desman. No lo estrañamos siendo el regimiento de Alcántara uno de los pocos cuerpos en que la disciplina se conserva intacta.

—Con un lleno completo, se estrenó ayer noche en el teatro del Tívoli la zarzuela en un acto, música de don José Ribera, «Lo pobra diable», siendo aplaudida varias veces y llamados los autores á la escena, compareciendo solamente uno de ellos.

—A las cinco de esta mañana ha sido auxiliado en la Casa de Socorro del distrito 1.º, de los Amigos de los Pobres, un hombre que estando bañándose en la mar vieja le sobrevino un accidente. Permaneció dos horas en la enfermería, pasando luego á su casa.

—Alemania ha absorbido en 1870 gran parte de la gloria francesa, pero en el año de gracia de 1873 solo se divierte en copiar las excentricidades mas exclusivas del carácter inglés. Hay en Leipsick un sabio que junto con sus discípulos y algunos compañeros ha festejado el 2,302 aniversario del nacimiento de Platon. Al mismo tiempo ha habido en Brema un estadístico bastante curioso para echar los cálculos del valor que representan al interés compuesto, las gotas de un vino que fué depositado dentro las cubas el año 1624. El resultado fué, que valia por lo menos cada gota la erecida suma de 50,000 thalers. Sirva esto de aviso á los ricachos que á falta de mejor empleo tiran el dinero por la ventana; pues ¿qué magnificencia equivaldria á la de despedirse con un serbo de diez ó veinte millones de duros?

—Pronto quizás veamos una revolucion aconsejada por la higiene, en los metales que comunmente se emplean en las cañerías de aguas. Sabido es que suele ser el plomo el que casi siempre se hace servir para este objeto; pues bien, la Academia de medicina de Paris ha advertido ya distintas veces que dentro las cañerías de plomo se forman á la larga óxidos de aquel metal, cuyos efectos venenosos son de los mas activos.

—Se han verificado estos dias los exámenes públicos en el colegio de Isabel la Católica, que con tanto acierto dirige el señor don Eusebio Font. Las familias de los examinados quedaron altamente satisfechas de los buenos resultados que dieron dichos exámenes.

—En pocos dias ha retirado el gobierno nueve batallones, de manera que apenas habian quedado fuerzas en las provincias de Barcelona y de Gerona. Esta noche el general Patiño se ha puesto al habla con el ministro de la Guerra que ha prometido que inmediatamente vendrian refuerzos.

—De la «Confederacion» de Tarragona del 11:

«Comandante militar de Valls.—Al gobernador militar.—Segun parte de Vilarodona, á las seis mañana salió de aquella la columna Ferrater hácia Rodoná, donde estaba la de Bellido y que á las diez de la misma se oian fuertes descargas y nutrido fuego por el lado de Albiñana y Bonastre.—Recibido hoy 10 de julio de 1873, á la una de la tarde.—Es copia.—El brigadier gobernador, Antonio Lafuente.»

—Dice el «Diario de Reus» de hoy:

«La columna rescató los 17 prisioneros que los carlistas hicieron anteayer en Vallmoll, distrito de Valls, á los que obligaban á ir á la avanzada. Eran propietarios y les tomaron en rehenes.»

«Se aseguraba que ayer salieron para engrosar las filas carlistas 40 individuos del vecino pueblo de Riudoms y 6 del de Castellvell.»

BOLSIN.—A las 12 de la mañana de hoy el 3 por 100 consolidado interior quedaba á 16'52 1/2 operaciones.

Nota de los fallecidos desde las doce del dia 10 de julio hasta las doce del dia 11 del mismo de 1873.

Casados	4.	Viudos	3	Solteros	3.	Ñiños	3.	Abortos	1.
Casadas	4.	Viudas	2	Solteras	3.	niñas	3.		
		Nacidos.—	Varones	7.	Hembras	8.			

DALPENS

Sota llicència © Biblioteca de Catalunya. Barcelona www.bnc.cat



Publicació i repositori



i

